

Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung am 13.02.2023 im Pfarrzentrum St. Theresia

Beginn: 20.00 Uhr
 Ende: 22.00 Uhr
 Teilnehmende: lt. Teilnahmeliste
 Protokoll: Gerhard Hotze
 Impuls: Nina Mergelkamp

TOP 1	<p>Regularien</p> <ul style="list-style-type: none"> - Nina Mergelkamp zieht sich aus persönlichen Gründen aus dem PR und seinem Vorstand zurück. Sie erhält einen Blumenstrauß und verabschiedet sich. - Birgit Böswald, Louise Krebs, Monika Wedig und Thomas Mayr werden zu vergangenen Geburtstagen gratuliert. - Zum Protokoll der Sitzung vom 30.11.2022 gibt es keine Anmerkungen. - Die vorgeschlagene Tagesordnung wird angenommen.
TOP 2	<p>Bericht aus dem Kirchenvorstand (KV) Andre Sühling berichtet kurz über Themen der letzten Sitzung:</p> <ul style="list-style-type: none"> - In St. Sebastian wurde eine neue Lautsprecheranlage installiert. - Suche nach einem Küster in St. Theresia (halbe Stelle): Es gibt einen rumänischen Bewerber aus Thüringen, der noch eine Wohnung sucht (die PR-Mitglieder werden um Mithilfe gebeten). <p>Bericht PA Schöpfungsverantwortung und Nachhaltigkeit (Stephan Chmielus)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Das Gütesiegel „ökofaire Pfarrei“ wird angestrebt. - Ralf Ellwardt schrieb einen Wochenimpuls zum Thema Nachhaltigkeit. - Anfang Juni wird es in Münster eine „Woche der Nachhaltigkeit“ geben. - Das „Pfarr-Rad“ soll zum Einsatz kommen. <p>Bericht PA Verkündigung (Gerhard Hotze) In der Fastenzeit wird es zur Ausstellung „Große Frauen des Glaubens“ in der Überwasserkirche an vier Samstagen um 12 Uhr geistliche Führungen zu ausgewählten Frauenporträts geben.</p> <p>Bericht PA Vernetzung (Jürgen Tausgraf) Am 01.03.2023 gibt es ein Treffen mit Frau Althoff vom BGV zur Ehrenamtsförderung.</p>
TOP 3	<p>Rückblick auf Klausurtag am 28.01.2023</p> <ul style="list-style-type: none"> - Lucia Wünsch fasst die auf dem Klausurtag geäußerten Rückmeldungen der Teilnehmenden zusammen (Eindrücke, Wünsche zur Arbeit des Pfarreirates). - Als noch nicht abgeschlossene Themen zeigen sich: Öffentlichkeitsarbeit, Kooperation des PR mit der Basis, Homepage der Pfarrei, Ökumene, Kirchenasyl, Familienkirche (Lebenssituation der Familien), Pastorale Räume, soziale Medien, lokaler Pastoralplan (stets im Blick zu behalten). - Daraus ergibt sich folgende To-Do-Liste für Themen der nächsten PR-Sitzungen: Thema Kirchenasyl (März), Ökumene (April, in Nienberge), grundlegender Punkt 1 der Satzung für Pfarreiräte (25.05.2023), Caritas in der Pfarrei (November), Kommunikation. Zu bestimmten Themen sollen Experten aus relevanten Gruppen der Pfarrei eingeladen werden. - Lob von allen Seiten erhielt der gründlich vorbereitete, strukturierte Moderator Frank Thiel, der „streng“, aber empathisch Dinge auf den Punkt brachte (kritischer Blick in Verbindung mit Wertschätzung). Bereits einen Tag später präsentierte er ein detailliertes Protokoll.

<p>TOP 4</p>	<p>Pfarreiausschuss Gastfreundschaft Nach dem Weggang von Stephanie Heckenkamp-Grohs ist der PA Gastfreundschaft personell ausgedünnt; optional tendieren die verbliebenen Mitglieder zu einer Kooperation mit dem PA Öffentlichkeit, wobei letzterer mit stark operativer Ausrichtung anders profiliert ist. Beide Ausschüsse sollten einmal zusammen tagen. Stephan Chmielus regt eine Auftaktveranstaltung zum Thema Gastfreundschaft durch eine bestimmte Aktion an; in Frage käme z.B. der Ehrenamtstag am 10.09.2023. Die bisherigen PA-Mitglieder Louise Krebs, Ulla Schnieder und Heiko Donnay sollen – unabhängig von einem Gremium oder Einzelprojekt – verantwortliche „Anwälte“ des Themas Gastfreundschaft bleiben. Auch der PR-Vorstand wird das Thema im Auge behalten.</p>
<p>TOP 5</p>	<p>Verschiedenes (Hauptthema: Pastorale Räume) Andre Sühling informiert über die sich abzeichnende Aufteilung der Pastoralen Räume in Münster: - Hl. Kreuz, die Innenstadt (St. Lamberti/Dom) und St. Joseph Münster-Süd bilden einen pastoralen Raum. - Vier Pfarreien im Osten Münsters (Nordost bis Südost) bilden einen pastoralen Raum. - St. Liudger will als pastoraler Raum für sich bleiben, da dort noch ein Findungsprozess stattfindet und Zeit gebraucht wird. - Die Pfarrei Liebfrauen-Überwasser bildet einen pastoralen Raum mit den „Nordpfarreien“ St. Marien und St. Josef (Kinderhaus) und St. Franziskus (Coerde und Rumphorst). Lucia Wünsch berichtet, dass mit ihnen ein gemeinsamer Gesprächstermin mit Pfarrer Ulrich Messing anvisiert wird.</p> <p>Bei der Diözesanratssitzung am 10.02.2023 stellte sich heraus, dass diese Lösung seitens der Bistumsleitung und der Prozessbegleiter weitgehend schon in trockenen Tüchern gesehen wird. Am 21.04.2023 dürfte sie der Diözesanrat verabschieden; am 01.01.2024 wird sie vom Bischof in Kraft gesetzt. Nicht ohne Betroffenheit wird der Weg zu dieser Entscheidung vom PR rekapituliert: - Bistumsweit gab es 182 „Ampeln“, zu denen eine Entscheidung getroffen werden muss(te). Bis auf Recklinghausen/Herten (rot) und einige noch ausstehende Rückmeldungen (gelb) stehen mittlerweile alle auf „grün“. - Stadt Münster: Nach Einholung der einzelnen Pfarrei-Voten (meist mit mehreren Optionen) ergab sich am Ende die Mehrheitsmeinung, statt eines einzigen Pastoralen Raumes „ganz Münster“ (wofür die Mehrheit des Pfarreirates Liebfrauen votiert hat) in Münster die o.g. vier Pastoralen Räume, meist zusammen mit Nachbarpfarreien, als sogenannte „Kirchengemeindeverbände“ zu bilden (siehe die „grüne“ Karte von Münster im Anhang zum Protokoll). - Für jeden Kirchengemeindeverband wird eine Verwaltungsleitung und eine Prozessbegleitung eingerichtet (Finanzierung durch das Bistum). - Über die Form des Entscheidungsprozesses unter Zeitdruck ohne ausreichende, mehrmalige Mitbestimmungsmöglichkeit regt sich im PR erheblicher Unmut. Die Voten für einen einzigen pastoralen Raum, die von verschiedenen Pfarreien (unter anderem Liebfrauen) abgegeben wurden, wurden irgendwann nicht mehr beachtet. Wenn die Schaffung Pastoraler Räume hauptsächlich dem erhofften Synergieeffekt zur Verwaltung des Personal- und Finanzmangels geschuldet ist, fragt sich, warum es die Mutlosigkeit gab, gleich die große Lösung zu suchen.</p> <p>Das Thema wird intensiv diskutiert und soll in der nächsten Sitzung erneut aufgegriffen werden.</p> <p>Information von Andre Sühling: Am 10.09.2023 (ohne Kollision mit dem Marathon am 03.09.2023) soll der Ehrenamtstag der Pfarrei stattfinden. Begonnen wird mit einem Gottesdienst in der Überwasserkirche; anschließend ist die Aula der KSHG reserviert. Bitte den Termin vormerken!</p> <p>Fortbildung „Liturgische Präsenz“ (29.04.2023)</p> <p>In St. Sebastian wird erneut eine gemeinsame Osterkerzengestaltung stattfinden.</p>